

BAB 3 METODE PENELITIAN

3.1 Metode dan Tipe Penelitian

Penelitian tentang Pengolahan Koleksi Kaset Video Paket Daerah di Dok. Pus. Prog. LPP TVRI ini menggunakan metode studi kasus. Menurut Yin (1984a : 1981b), studi kasus adalah suatu inkuiri empiris yang: menyelidiki fenomena di dalam konteks kehidupan nyata, bilamana: batas-batas antara fenomena dan konteks tak tampak dengan tegas, dan di mana: multisumber bukti dimanfaatkan. Sedangkan menurut Drs. Cholid Narbuko dan Drs. H. Abu Achmadi (1997), studi kasus (*case study*) adalah mengadakan penelitian terhadap satu kasus secara intensif dan mendalam. Kemudian dari metode-metode ini, metode mana yang ditempuh harus dinyatakan alasannya. Jadi, penelitian studi kasus merupakan metode penelitian yang memberikan gambaran tentang pengolahan koleksi kaset video Paket Daerah di Dok. Pus. Prog. LPP TVRI secara mendalam dan mengarah pada konsep dasar serta menjawab pertanyaan penelitian secara spesifik.

Pada penelitian ini, penulis menggunakan pendekatan kualitatif, karena penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dan lain-lain, secara holistik, dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah (Moleong, 2005). Dan menurut Creswell, penelitian kualitatif sebagai sebuah proses penyelidikan untuk memahami masalah sosial atau masalah manusia berdasarkan pada penciptaan gambaran holistik secara terperinci dan disusun dengan sebuah latar alamiah. Dari uraian ke dua pengertian di atas, dapat dipahami bahwa penelitian kualitatif dimaksudkan untuk mengkaji suatu kasus yang ada lebih dalam dengan menggunakan teknik pengumpulan data tertentu agar mendapatkan gambaran yang lebih jelas dan holistik mengenai keadaan bagaimana pengolahan koleksi kaset video Paket Daerah tersebut dilakukan.

Untuk mendapatkan gambaran yang sejelas-jelasnya tentang bagaimana persepsi pustakawan dan staf dalam mengelola koleksi, maka penelitian ini

bersifat deskriptif atau penelitian yang bertujuan untuk menggambarkan secara tepat sifat-sifat tertentu suatu individu, keadaan, gejala atau kelompok tertentu, atau untuk menentukan frekuensi adanya hubungan tertentu antara suatu gejala dan masyarakat (Singarimbun, 1989).

3.2 Objek dan Subjek Penelitian

Objek penelitian yang diteliti dalam penelitian ini adalah pengolahan koleksi video kaset Paket Daerah antara lain mencakup pengadaan, pengolahan, dan penyimpanannya. Sedangkan subjeknya adalah para staf Dok. Pus. Prog. LPP TVRI selaku pengelola apakah mereka sadar akan pentingnya pengelolaan koleksi kaset video Paket Daerah.

3.3 Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian bertempat di Lembaga Penyiaran Publik Televisi Republik Indonesia (LPP TVRI) yang beralamat di Jalan Gerbang Pemuda, Senayan, Jakarta – 10270. Telepon (021) 5732160, 5704720/40. Fax (021) 5731973.

3.4 Metode Pengumpulan Data

Untuk mendapatkan data penelitian yang sampai pada sebuah kesimpulan, ada beberapa hal yang harus dilakukan oleh peneliti, salah satunya adalah tahap mengumpulkan data. Di dalam penelitian dengan pendekatan kualitatif ada beberapa cara pengumpulan data: (1) studi literatur; (2) observasi non-partisipan; (3) wawancara tak terstruktur.

Studi literatur atau tinjauan pustaka dilakukan untuk mencari sumber-sumber tertulis yang dapat dijadikan landasan teori guna memperkuat analisis data dalam penelitian ini. Literatur yang dicari dan digunakan dalam penelitian ini adalah dokumen-dokumen yang membahas mengenai televisi, kaset video, pengadaan, pengolahan, katalogisasi, dan penyimpanan.

Selain melakukan studi literatur untuk mengetahui informasi suatu topik sebanyak-banyaknya yang lebih relevan, maka peneliti akan melakukan suatu kegiatan observasi. Jenis observasi yang peneliti lakukan adalah observasi non-

partisipan, yaitu suatu bentuk observasi khusus dimana peneliti hanya mengamati saja kegiatan serta situasi yang akan diteliti (Yin, 1982a) dalam hal ini penulis akan mengamati kegiatan yang dilakukan staf Dok. Pus. Prog. LPP TVRI dalam mengolah koleksi kaset video khususnya koleksi Paket Daerah.

Wawancara adalah suatu metode penelitian yang meliputi pengumpulan data melalui interaksi verbal secara langsung antara pewawancara dan responden (Sevilla). Pada penelitian ini, teknik wawancara yang digunakan adalah wawancara tak terstruktur, yaitu digunakan untuk menemukan informasi yang bukan baku atau informasi tunggal. Dengan kata lain, apabila pewawancara ingin menanyakan sesuatu secara lebih mendalam lagi, maka digunakanlah teknik ini.

3.5 Pengolahan dan Analisis Data

Data penelitian kualitatif biasanya menghasilkan kata-kata, yaitu penjabaran tentang penelitian yang sedang diteliti. Data yang telah dikumpulkan selanjutnya diolah dan kemudian di analisis. Menurut Bogdan dan Bikhen dalam Moleong, analisis data kualitatif adalah upaya yang dilakukan dengan jalan bekerja dengan data, mengorganisasikan data, memilah-milahnya menjadi satuan yang dapat dikelola, mensintesiskannya, mencari dan menemukan pola, menemukan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain.

Langkah-langkah dalam mengolah data:

- a. Membuat transkrip hasil rekaman wawancara, transkrip wawancara dari para staf Dok. Pus. Prog. dan Bagian Programming LPP TVRI tersebut di telaah dan di reduksi sesuai dengan objek penelitian.
- b. Data hasil wawancara tersebut diberikan kode (*coding*) sesuai tujuan penelitian. Cara pengkodean penulis adalah membuat cetak tebal pada kata-kata yang penting untuk penelitian ini.
- c. Hasil wawancara tersebut dikaitkan dengan hasil observasi serta disesuaikan dengan tinjauan literatur sebagai teori yang menguatkan argumen penulis.
- d. Dan yang terakhir adalah kesimpulan dari semua hasil data-data tersebut.